
Сердечно поздравляем!
В январе отметили юбилей:

диспетчер автомобильного транспорта 

отдела перевозок 
Лис Анна Ивановна

водитель автомобильной колонны №1  
Войцехович Иван Иванович

кондуктор автомобильной колонны №2 
Кибук Татьяна Владимировна
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 В соответствии с пунктом 2.26 

Коллективного договора за содействие 

нанимателю в заполнении вакансии 

«водитель» произведена выплата 

единовременного вознаграждения в 

размере 100 рублей:
-кондуктору автомобильной колонны 

№2 Тубич Галине Михайловне в 

трудоустройстве Цымбалюк Татьяны 

Михайловны;
-начальнику колонны автомобильной 

№2 Рубцу Роману Григорьевичу в 

трудоустройстве Фролкина Дмитрия 

Сергеевича.

Продолжение на стр.3

21 февраля 2024 года
в период времени 

с 15.00 до 16.30 
заместитель директора

по перевозкам 
Г.Г. Савчук

проведет «горячую 
телефонную линию».

Вопросы можно 
задать по номеру

телефона: 61-17-15.

К сведению работников
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Автобус в виде зубра 

Пинск в этом году принимал областной 
фестиваль-ярмарку «Берестейские сани-
2024». Зимний карнавал проходил в третий 
раз и собрал по некоторым данным более 100 
тысяч зрителей. Три дня столица Полесья 
радушно встречала гостей и радовала 
жителей, торговые ряды ломились от обилия 
товаров и яств, предметов ремесленного 
промысла .  В  культурной  программе 
значилась масса мероприятий, но самым 
ярким и зрелищным моментом фестиваля был 
парад стилизованных машин. Тысячи взоров 
были устремлены на автоколонну, в составе 
которой был и «зубр» нашего предприятия. 
Е г о  « ш е с т в и е »  с о п р о в о ж д а л о с ь 
зажигательным музыкальным номером юных 
артисток студии танца «Апельсин». 

Этому событию предшествовал серьёзный 
подготовительный период. Ещё в октябре 
2023 года руководителем автобусного парка был подписан приказ о подготовке к фестивалю-ярмарке «Берестейские 
сани». Задание придумать макет стилизованного автобуса получили «лучшие умы» нашего предприятия. Идея 
начальника ПТО Юрия Поликовского сделать автобус в виде зубра родилась в процессе походов по магазинам с 
сувенирной продукцией. Там на глаза попался глиняный МАЗ 241, а к нему как нельзя кстати подошёл зубрёнок из 
такого же материала. 

Одобренный руководством предприятия и оргкомитетом  фестиваля макет оставалось сделать в натуральную 
величину. «Генератор идеи», начиная с 22 ноября, в отдельном цеху мастерил исполина-зубра.

Виктор Курцапов   

Единый день голосования в Беларуси пройдет 25 февраля 2024 года. Избираться будут депутаты Палаты 
представителей Национального собрания восьмого созыва и местных Советов депутатов двадцать девятого созыва. 

Как мы удивляли зрителей на фестивале

Итоги года по безопасности дорожного движения
В 2023 году ОГАИ Пинского ГОВД зарегистрировано 2 учетных дорожно-транспортных происшествия с 

участием водителей нашего предприятия, в которых 3 человека получили травмы различной степени тяжести.
Так, 18 апреля прошлого года водитель автомобильной колонны №1, управляя автобусом МАЗ 103485 

регистрационный знак АК 8757-1, при повороте направо не предоставил преимущество пешеходу, переходившему 
проезжую часть дороги на разрешающий сигнал светофора. Результат таков:  пешеход получил телесные 
повреждения, а водитель за данное нарушение был привлечен к административной ответственности. 

Ещё одно происшествие произошло 8 сентября. Водитель автомобильной колонны №2, управляя автобусом 
МАЗ 105465 регистрационный знак АЕ 3598-1, в сложившейся дорожной обстановке применил торможение.  
Последствия этого действия оказались печальными для кондуктора и пассажира, которые  упали в салоне автобуса, 
получив при этом телесные повреждения. Вина в действии водителя отсутствует.

Всего с участием подвижного состава предприятия в 2023 году произошло 46 дорожно-транспортных 
происшествий, в результате которых транспортным средствам причинены различного рода механические 
повреждения. В 12 случаях была установлена вина водителей нашего автопарка. Основная причина совершения 
ДТП – несоблюдение дистанции и бокового интервала (6 ДТП). В отношении двух водителей, виновных в ДТП, 
сотрудниками ГАИ были вынесены постановления об административном правонарушении.

Наша спортивная жизнь
Отно сительно недавно определились команды-победители 

круглогодичной спартакиады среди работников нашего предприятия по 
итогам за 2023 год. И вот уже 4 февраля с турнира по мини-футболу 
стартует спартакиада 2024 года. В общей сложности в программе 
спартакиады запланировано 15 видов спорта для мужских команд и 9 видов 
– для женских. К слову, к трём женским командам (ИТР, АВ «Пинск» и 
кондукторы) в текущем году добавится команда авторемонтной мастерской.

Среди нововведений: от турнира по лыжным гонкам спорткомитет 
решил отказаться, вернув при этом соревнования по плаванию, а также 
включив новый интересный, динамичный вид – картинг.

И ещё хорошая новость – руководством предприятия и профсоюзным 
комитетом принято решение увеличить призовой фонд каждого из турниров 
на 20 %.

Всего в  минувшем году 24 водителя были привлечены к 
административной ответственности сотрудниками ГАИ за различные 
нарушения Правил дорожного движения. 

В первом ряду среди нарушений Правил дорожного движения стоит 
превышение установленной скорости движения (20 случаев). Далее виды 
нарушений распределились следующим образом: несоблюдение дистанции 
и бокового интервала (1); проезд на запрещающий сигнал светофора (1); 
непредоставление преимущества пешеходу (1); нарушение требований 
дорожного знака (1).

За допущенные нарушения ПДД водители частично или полностью 
лишались премиальных выплат, а также подвергались дисциплинарным 
взысканиям.

Специалистами отдела охраны труда и безопасности движения 
проводятся профилактические мероприятия, направленные на 
предупреждение совершения водителями дорожно-транспортных 
происшествий и нарушений правил дорожного движения. Основные из них 
– проведение ежегодных занятий по повышению квалификации водителей, 
профессионального мастерства водителей автомобилей, проведение 
инструктажей. 

И все же, только знание и неукоснительное соблюдение всеми 
участниками дорожного движения правил дорожного движения – залог 
безопасности на дорогах. 

или
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«Благодаря своей работе 
я научилась терпению,
пунктуальности и скрупулёзности» 

Во все времена в автобусном 
парке ценили специалистов, 
разбирающихся в электрообору-
довании автомобилей. Такой 
человек всегда считался профес-
сионалом высочайшего уровня. 
Потому как, работая с современ-
ной электрической «начинкой» 
автобуса, надо иметь склад ума 
как минимум инженера! Вадим 
Кундаков как раз из этой катего-
рии людей. И то, что его фотог-
рафия висит на Доске Почёта 
предприятия, это подтверждение 
вышесказанному. 

Его путь в профессиональную 
деятельность начался весной 
1995 года. Имея образование 
автослесаря, он долго не мог 
найти работу, ведь это были 
сложные 90-е. Помог друг, 
который вовремя подсказал, что 
в автобусном парке освободи-
лось место слесаря по ремонту 
автомобилей (автоэлектрика). 
П о н ач а л у  б ы л о  н е п р о с то , 
признаётся Вадим Петрович. 
Работа с  электрикой была 
незнакома, но благо за его 
обучение взялись коллеги по 
цеху – Анатолий Шостакович и 
Александр Фельдман.

С багажом знаний пришёл и 
опыт. Благодаря ему сегодня 

герой нашего материала спосо-
бен устранить любую неисправ-
ность. 

 «Самая горячая пора для 
меня – это зима: сыреет и 
окисляется проводка. Берёшь 
схему и начинаешь выискивать 
причину неисправности. А это 
бывает порой не так-то про-
сто. Например, когда приходит-
ся искать место замыкания в 
сотнях метрах электропрово-
дов. До конечного результата по 
логической цепочке следует 
провести ряд работ: разобрать, 
зафиксировать, далее заменить 
деталь. Сегодня в этом деле 
помогает компьютерная диаг-
ностика. С её помощью сразу 
видно, что нужно делать и где. 
Да и сложностей с поставкой 
запасных частей сегодня нет. А 
это тоже большое подспорье в 
нашей работе». 

А ещё – большое количество 
качественного профессиональ-
ного инструмента. О его любви к 
«предметам труда» знает вся 
авторемонтная мастерская. 
Коллеги между собой шутят, что 
сумка с инструментами Вадима 
Кундакова весит как все их 
вместе взятые. Там есть абсо-
лютно всё! Сам Вадим Петрович 

объясняет это тем, что наличие 
нужного инструмента  здорово 
экономит время и силы. За 
смену, по его словам, удаётся 
устранить до 15 неисправностей 
разной сложности.

Е г о  н е п о с р е д с т в е н н ы й 
начальник, мастер по ремонту 
транспорта Вячеслав Скрипник, 
подтверждает, что Вадим Петро-
вич истинный ценитель хороших 
вещей. То, что все слесари 
автопарка сегодня работают с 
налобными фонариками высоко-
го качества – это заслуга Вадима 
Кундакова, который первый 
начал и привил эту «традицию». 

 «Мой подчинённый быстро и 
легко освоил диагностический 
комплекс, разбирается в ком-
пьютерных программах. Если 
что-то делает, то на совесть. 
Если берётся изучать какую-
либо тему по работе, то прора-
батывает её  досконально. Он 
изучил схемы и «электрическую 
начинку» всех автобусов, начи-
ная со старых моделей. Я всегда 
уверен: если дал ему задание – 
значит, выполнит».  

А ещё Вадим Пет рович 
прекрасный собе седник,  с 
которым можно поговорить на 
любые темы. В коллективе его 
ценят и уважают за спокойный и 
уравновешенный характер, 
готовность всегда прийти на 
помощь, приверженность к 
чистоте и порядку на рабочем 
месте. 

Электрооборудование транс-
порта подобно нервной системе 
организма, подающей импульсы. 
В современном автомобиле его 
влияние приобретает всё боль-
шее и большее значение, от его 
качественной работы зависит 
нормальная и безопасная «жиз-
недеятельность» всех систем. 
Поэтому труд автоэлектрика хотя 
на первый взгляд и незаметен, 
но он невероятно ценен.  

Юлия Скрипник
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Принят Кодекс корпоративной этики
Возникновение потребности во 

внедрении корпоративной культуры 
объясняется тем, что она влияет 
прежде всего на эффективность 
деятельности, формируя определен-
ный имидж организации, отличаю-
щий ее от любой другой. Корпора-
тивная этика создает систему 
социальной стабильности в органи-
зации, сплачивает коллектив, 
обеспечивая присущие ему стандар-
ты поведения, вызывает чувство 
общности всех работников, усили-
вает вовлеченность в дела предпри-
ятия и преданность ему.

В связи с этим, значимым 
фактором развития 
к о р п о р а т и в н о й 
культуры является 
принятие Кодекса 
к о р п о р а т и в н о й 
этики .  Основной 
з а д ач е й  Код е кс а 
является формулиро-
вание и внедрение в 
профессиональную 
среду принципов и 
норм корпоративной 
э т и к и ,  к о т о р ы е 
н а п р а в л е н ы  н а 
р е г у л и р о в а н и е 
н р а в с т в е н н о -
этических проблем и спорных 
ситуаций, предотвращение различ-
ных злоупотреблений в профессио-
нальной деятельности.

Действующие приказы, дол-
жностные инструкции и другие 
нормативные акты, регламентирую-
щие права и обязанности конкрет-
ных работников, не могут охватить 
своим регулированием все нюансы 
их профессиональной деятельнос-
ти, поэтому возникает необходи-
мость в дополнительном регулиро-
вании профессионального поведе-
ния.

Принятие этического Кодекса 
следует рассматривать как результат 
упорядочивания общественных 
отношений внутри организации 
силами самого коллектива. 

Задача Кодекса корпоративной 
этики как раз и заключается в том, 
чтобы привести порой диаметраль-
но противоположные представле-
ния работников о том, что приемле-

мо, а что нет, к общему социально-
полезному знаменателю. Этого 
можно достичь, только формализо-
вав нравственные критерии, приняв 
их, как обязательные к исполнению 
корпоративные принципы и нормы.

Ре ш е н и е м  д и р е к ц и и  ОАО 
«Пинский автобусный парк» от 
21.12.2023 Кодекс корпоративной 
этики утвержден на нашем пред-
приятии. Приказом директора 
предприятия от 22.12.2023 №630 
определён механизм исполнения 
данного локального правового акта, 
обязательного для руководства 
всеми работниками предприятия.

 Кодекс корпоративной этики 
ОАО «Пинский автобусный парк» 
включает  в  с ебя  следующие 
основные разделы:

- корпоративные ценности, где 
даны определения взаимодействию 
и сотрудничеству, дисциплиниро-
ванно сти и ответственно сти, 
имиджу и репутации, бережливости 
и результативности;

- корпоративные принципы, 
правила  поведения  и  имидж 
работников, которые прописывают 
обязательства  работников по 
недопущению действий и высказы-
ваний, порочащих деловую репута-
цию и негативно влияющих на 
имидж предприятия, недопущению 
размещения на  официальных 
страницах предприятия, в соцсетях, 
иных Интернет-ресурсах высказы-
ваний и призывов для организации 
либо участия в массовых мероприя-
тиях, не оформленных в установ-
ленном порядке, не организовывать 

и не участвовать в  незаконных 
забастовках. 

Cоздавать и  поддерживать 
честные  и порядочные отношения 
в  коллективе, передавать опыт и 
накопленные знания молодым 
специалистам, проявлять высокий 
уровень культуры поведения во 
время работы и вне работы, внима-
тельно относиться к состоянию 
своего здоровья,  определены 
критерии внешнего вида и делового 
стиля на рабочем месте, не допуска-
ется ношение спортивной одежды, 
пляжной одежды и обуви (открытые 
топы, шорты, шлепанцы и т.п.); 

- охрана труда и 
здоровья работников, 
которым установлена 
обязанность пред-
приятия создавать 
м а к с и м а л ь н о 
безопасные условия 
труда, а работников 
строго соблюдать 
п р а в и л а  о х р а н ы 
труда;

- противодействие 
к о р р у п ц и и ,  г д е 
обозначены важней-
шие условия непри-
емлемости любых 

коррупционных проявлений и 
преступлений;

- конфиденциальность и инфор-
мационная безопасность определяет 
взаимодействие работников со 
СМИ, соблюдению правил исполь-
зования, доступа и безопасности 
п р о г р а м м н о го  о б е с п еч е н и я , 
информационных систем, баз 
данных, обеспечению и соблюде-
нию конфиденциальности получен-
ной информации;

- ответственность за нарушение 
Кодекса, которым определены меры 
дисциплинарного взыскания в 
с о о т в е т с т в и и  с  т р у д о в ы м 
законодательством Республики 
Беларусь.

 Наличие Кодекса профессио-
нальной этики – это показатель 
зрело сти нашего коллектива, 
обеспечивающий определенный 
уровень юридической защиты как 
предприятия в целом, так и каждого 
работника в отдельности.

Юрий Рыбак

«Главным принципом в моей работе 
считаю устранение неисправностей»
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    Подводя итоги работы ОАО «Пинский автобусный парк» за 2023 год, необходимо отметить безусловное 
выполнение всех доведенных ключевых показателей эффективности работы предприятия: 

1. Экспорт услуг обеспечен на уровне 558,8 тыс.дол.США при задании 477,5 тыс. дол. США.
2. Чистая прибыль получена в размере 1 999 тыс. руб. при задании 237,7 тыс. руб.
3. Рентабельность продаж составила «плюс» 4,0% при установленном задании «плюс» 0,6%. 
4. Инвестиции в основной капитал привлечены в сумме 6 484 тыс. руб. с ростом к аналогичному периоду  

1 405,6% в сопоставимых ценах при задании 121,2%. 
5. Показатель снижение уровня затрат на производство продукции, работ, услуг составляет «минус» 4,6% 

при задании «минус»1,8%. 
Так же обеспечено выполнение всех иных показателей эффективности работы предприятия, установлен-

ных Бизнес-планом развития ОАО «Пинский автобусный парк» на 2023 год:
1.Темп роста пассажирооборота составляет 107,4% при задании 100,1%.
2. Выручка от реализации  работ, услуг получена в объеме 35 811 тыс. руб. при задании  32 193,9 тыс. руб.
3. Номинальная среднемесячная заработная плата за 2023 год составила 1 667,7 руб., в том числе за 

декабрь 2023 года – 1 996,5 руб. Темп роста номинальной начисленной заработной платы за 2023 год состав-
ляет 120,1% при задании 111,0%. 

4. Производительность труда на одного среднесписочного работника за 2023 года составила 53 053 руб. 
(задание 49 836 руб.) с темпом роста 121,4% к 2022 году.

5. Обеспечен на уровне 1,01 коэффициент соотношения темпов роста производительности труда и темпов 
роста заработной платы.

6. Темп роста валовой добавленной стоимости составляет 134,5% при задании 111,2%.
7. Темп роста выручки от прочих видов деятельности составляет 143,8%  при задании 108,0%.
8. Темп роста выручки от перевозок в нерегулярном сообщении составляет 120,2% при задании 100,1%.
9. Показатель энергосбережение обеспечен на уровне «минус» 9,9% при задании «минус» 4,0% 
10.Показатель по экономии светлых нефтепродуктов обеспечен на уровне «минус» 6,1% при задании 

«минус» 4,2%.

Выполнение прогнозных показателей социально-экономического развития 

Юлия Скрипник

«Все расчёты приходилось делать в уме, – рассказывает Юрий Поликовский. –  Под нужные размеры автобуса 
подгоняли детали каркаса, который сами же и изготовили. Далее из пенопласта «лепили» туловище нашего зубра. 
Причём, его «габариты» не должны были превышать допустимые для транспортных средств». 

Претворить идею в жизнь никогда не получилось бы, если бы не огромная поддержка и помощь коллектива 
автопарка. Подключались и строители, и маляры, и сварщики и сотрудники АСУП и ПТО. А сколько труда 

приложили уборщики! Были и те, кто подбадривал словом, 
делился советами. В общем, почти каждый старался внести 
свою лепту в это общее дело. Стоит отметить, что старания 
наших коллег не останутся незамеченными со стороны 
руководства предприятия.

Работа кипела почти два с половиной месяца во все будни, 
а иногда – и в выходные дни. Главное – всё получилось, и 
ровно в срок, в назначенный день и час, наш автобус-зубр 
стал частью фестивального шествия на главной площади 
города. 

По окончании парада все автомобили-участники 
выстроили в ряды для всеобщего обозрения. Желающих 
сфотографироваться на фоне «зубра» было столько, что 
многим приходилось выстаивать очередь. Приятно 
осознавать, что все наши труды и усилия по достоинству 
оценила публика. А это значит, что мы можем многое!

Татьяна Вакулич

Автобус в виде зубра 

Как мы удивляли зрителей на фестивале

ОАО «Пинский автобусный парк» за 2023 год

Окончание. Начало на странице 1
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Александр Шпаковский

Год 2024-й объявлен Президен-
том Республики Беларусь Годом 
качества. Республиканским планом  
предусмотрено 69 мероприятий, 
направленных на  повышение 
конкурентоспособности производи-
мой в Беларуси продукции, улучше-
ние качества жизни населения и 
прочее.   

Вы спросите, как это применимо 
к  сфере перевозок пассажиров, в 
которой мы работаем? Отвечаем. 
Мы всегда говорим об улучшении 
качества оказываемых услуг. Это мы 
ставим своей главной целью, к 
которой стремимся каждый день на 
протяжении многих лет. Обеспечить 
качество и безопасность перевозок 
призваны все структурные подразде-
ления автобусного парка, в том 
числе и авторемонтная мастерская.  

Перевозочный процесс на самом 
деле зависит от множества факто-
ров, важнейший из которых – выезд 
на линию технически исправного 
транспорта. Его ремонтом и обслу-
живанием  работники АРМ занима-
ются 24 часа в сутки. И всё для того, 
чтобы обеспечить,  во-первых, 
безопасность пассажиров,  во-
вторых, комфортные условия труда 
водителей и кондукторов, в-третьих, 
бесперебойную работу на всех 

маршрутах. 
Руководство автобусного парка 

всегда уделяло пристальное внима-
ние  техниче скому со стоянию 
автобусов, в последнее время акцент 
ставится качественному ремонту 
подвижного состава.  В 2024 году 
планируется выполнить целый 
комплекс мероприятий, направлен-

ных на укрепле-
ние материаль-
но-технической 
базы авторемон-
тной мастерской. 
Ч т о  и м е н н о 
будет сделано? 

Б у д у т 
внесены измене-
ния в регламент 
в ы п о л н е н и я 
работ техничес-
кого обслужива-
ния №2. Умень-
шится количес-
тво постов, но 

у с и л и т с я  и х 
качественный 
уровень, при 
э т о м  в р е м я , 
отведённое по 
регламенту на 
р е м о н т , 
о с т а н е т с я 
п р е ж н и м . 
Предполагает-
ся, что объём 
р а б о т  п о 
обслуживанию 
т р а н с п о р т а 
будет увеличен 
за счёт оптими-
зации числен-
ности бригад. Как итог – качество 
т е х н и ч е с ко го  о б с л у ж и в а н и я 
автотранспорта  улучшится. 

Также в 2024 году планируется 
расширить  производственные 
площади электроотделения. Для 
этих целей действующий склад 

строительных материалов переобо-
рудуют под электроцех. 

Поскольку значительная  часть 
подвижного состава имеет большой 
износ, назрела необходимость в  
серьёзной модернизации сварочного  
отделения.  В планах – капитальный 
ремонт отделения, оснащение его 
современным специализированным 
оборудованием, усовершенствова-
ние технологического процесса 
кузовного ремонта. В результате все 
эти мероприятия позволят выйти на 
новый уровень работы АРМ. 

Хорошим примером качественно 
выполненного кузовного ремонта 
может служить автобус марки      
ПАЗ 4234 регистр.знак АК 2875-1 
(на фото). Работники сварочного 
отделения трудоёмкую работу 
выполнили на высоком профессио-
нальном уровне. 

В рамках Года качества, безус-
ловно, будет сделан акцент на 
стимулирование  инициативы, 

формирование в коллективе отве-
тственности за результаты своего 
труда и чувства сопричастности к 
будущему нашего предприятия.

до

после
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